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足协加强版U23新政要考虑各方效应

““半半成成品品””哪哪能能快快速速炼炼成成好好钢钢

本报记者 李志刚

“没有意见”不见得是好事

有媒体报道称“中国足协于武汉召
开的职业俱乐部工作会议上，早早颁布
2018赛季的加强版U23新政，并未引发
俱乐部热议”，据说这是因为“新政吹风
已达半年之久，且据记者了解，俱乐部
对于新赛季加大U23球员政策倾斜力
度这一内容均有足够心理准备”。事实
上，有关加强版“U23新政”一团和气，
顺利通过，并不见得是什么好事情。

以2017赛季还没有暴露出太多
U23困境的天津泰达为例。随着1994年
龄段球员2018赛季不再享受新政U23
红利，目前泰达2017年一线队阵容中，
只剩下1995年出生的高嘉润以及1997
年出生的门将李铮2018赛季还属于
U23球员序列。要满足足协的报名要
求，泰达除了从梯队提拔年轻球员外，

就 是 要 从 转 会 市 场 上 花 大 价 钱 买
人——— 如果提拔年轻球员，导致的后果
就是与主力阵容的实力差距进一步加
大，砸钱买人，目前市场上有竞争力的
年轻球员可都是天价。怎么办？想想都
替泰达头疼。

据记者了解，类似天津泰达这样的
俱乐部并不是少数，那么他们为什么在
中国足协武汉会议上，没有提出反对意
见呢？原因可能是多方面的，其中应该
多少有“胳膊拧不过大腿”的念头。前些
年，中超公司召开理事会，俱乐部代表
经常可以与中国足协代表唇枪舌剑为
自己争取利益最大化，但近年来，足协
大权独揽，给俱乐部方面留下的腾挪空
间很小，再提反对意见，可能就是不识
时务了。中国足协现在拥有绝对权威，
令行禁止，只是忽视或者压制足球投资
方的权益，迟早会引起反弹。

水平真能“拖”出来吗

早在今年1月份，向来敢说话的上
海申花球员秦升，在谈及U23政策时表
示：“改变需要过程需要时间！我们可不
可以一步一个脚印地去完善！不要因为
改变而改变！别到最后今年主力明年预
备队了……别到后来联赛质量越来越
差！球迷越来越少！关注度越来越少，才
去后悔！拔苗助长不是好事！别到时候
中国足球成为笑话。”

现在秦升的话，至少部分成为现
实，一些在2017赛季获得出场机会、
2018年却不再享受U23红利的1994
年出生的球员，可能就得去踢中超预
备队，甚至有可能连预备队都踢不
上。问题的根源在哪里？说到底，还是
他们的水平并未达到中超的要求。请
注意，这主要是“水平”问题，而与“年
龄”“关系”“有无领导支持”没有必然
联系。

诚然，中国也有孙继海、黄博文等
非常年轻便在顶级联赛踢上主力的先
例，但从更宽广的范围来看，这些年来，

中国年轻球员的“成熟期”非常非常晚！
这里面有一个不容回避的原因，就是前
些年足球无人问津甚至是人人喊打，导
致足球产业极度萎缩，作为“产品”的球
员，质量普遍大幅度下降。

这本是一个由时间造就的恶果，想
要“翻篇”不仅是需要付出代价，更重要
的是必须要用“时间的宽度”去消化的，
但现在的中国足协，似乎急于求成，想
把U23的“半成品”，在顶级联赛的熔炉
里快速锻炼成为“好钢”。岂不知，一方
面，这些年轻球员普遍孱弱的身躯，可
能还经受不住中超狂风暴雨的洗礼；另
一方面，好不容易有些起色的中超这个

“盘子”，也就因此又变成了不伦不类的
四不像；至于亚冠，由于这几年在外援、
U23球员政策方面的一变再变，中超球
队的竞争力应该会大大降低——— 我们
不希望会出现类似的“多输”局面，但还
是提醒中国足球界，至少要有这些方面
的些许心理准备，以免到时又举止失措
心茫然。

12月25日下午，青岛中能俱乐部宣
布换帅，曾在2013赛季执教过青岛中能
的塞尔维亚人戈兰·斯特瓦诺维奇将取
代殷铁生重掌中能帅印。

时间倒回四年前，2013年9月5日，
青岛中能俱乐部宣布签下了塞尔维亚
籍主教练戈兰·斯特瓦诺维奇带领青岛
中能队继续征战中超。执掌教鞭后的
八轮比赛，塞尔维亚人带领球队取得
2胜1平5负的成绩，尽管在最后一轮
之前青岛中能只需要一分就能完成保
级任务，但不料在与江苏舜天、长春
亚泰同时争夺保级名额的这轮比赛
中，青岛中能成为唯一一支输球的队
伍惨遭降级。

3年后的青岛中能再次深陷保级
泥潭。在2016赛季联赛仅剩5轮的情
况下，殷铁生临危受命重执中能教
鞭。在接手球队之初殷铁生就认识到
了青岛中能形势困难，尽管已经60岁
的老帅在执教期间没有明确说出他的
目标，但看得出他想把压力都背在自己
身上，从而能让球员在场上减轻压力，
放开手脚去踢好每一场比赛。殷铁生的
付出尽管没有力挽狂澜，却得到了中能
集团的信任。

在新赛季出征仪式上殷铁生明确
表示，球队赛季的首要目标就是重回中
甲：“我们全队上下贯彻的统一思想就
是明年打回去，这个目标和要求从我
个人感觉来说，既有压力又有信心。”
然而，带领年轻队员居多的球队，指
导年轻小将在体能、技战术水平和心
态上得到提升，上演青春大戏并不是
一件轻而易举的事情。10月14日，中能
主场2：2战平梅县铁汉生态队，中乙淘
汰赛两回合2：3不敌对手被淘汰出局，
提前告别了冲甲的征程。赛后中能主帅
殷铁生也表示要开始考虑下赛季的去
向。而这一悬念也在25日揭开。

上赛季无缘中甲之后，部分老将合
同即将到期，且下赛季中乙要开始扩
军，中能下赛季冲甲的难度也在增加，
在这关键时刻，中能拿出了“洋帅”杀手
锏。相关负责人告诉记者，除了殷铁生
离开之外，一切基本照旧，新任主教练
带来了四个助手，建立五人外籍团
队。在接下来这几天的队内对抗赛和
体能测试中，主教练根据需要确定引
援方向，新赛季中能队员构成谜团将陆
续揭开。

(林子涵)

青岛中能不再与殷铁生续约

四四年年前前的的那那位位洋洋帅帅又又回回来来了了

12月24日晚上，在中国足坛转会市场上堪称“风向标”的联赛“七冠王”广州恒大，放出了大招，官方宣布邓涵文、杨立瑜与与唐
诗三名球员正式加盟。这其中邓涵文、唐诗都是22岁，杨立瑜更是只有20岁，考虑到三名球员的实力以及目前在国字号球队所占
据的位置，可以说恒大又为今后数年继续争霸中超，奠定了坚实的基础。在不少人为恒大击掌赞叹之时，也许还应该反反思一
下——— 尽管政策已经不可逆转——— 中国足球这种“拔苗助长”式提拔年轻球员的方式，会不会有负面效应？如果这这种负面效应难
以避免，大家是否应该做好足够的心理承受准备。

本报记者 许恺玲

2018年1月1日，齐鲁晚报即将迎来
30周岁生日，国际象棋世界棋后谢军近
日为本报送上签名祝福和视频祝福：

“愿更多的岁月有棋相伴，有齐鲁晚报
相伴。”

谢军是中国国际象棋界的领军
人物，她是中国第一位世界棋后，也
是国际象棋史上第一位欧洲以外的
女子世界冠军。因为她的成就，国际

象棋从一个欧美国家的舶来品变成
了国人家喻户晓的智力运动，极大地
推动了我国棋类运动的发展。

如今，已是首都体育学院副院长的
谢军一如既往地热心推广国际象棋运
动，还身体力行，在校园里开设国际象
棋公开课，亲自教大学生下国际象棋。

齐鲁晚报即将迎来30岁生日，谢军
的祝福也必将激励我们不忘初心，砥砺
前行，在未来的日子里，扎根齐鲁大地，
与读者在岁月的长河中依依相伴。

谢军贺齐鲁晚报30岁生日：

三三十十而而立立 春春华华秋秋实实
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